
Morteros Miércoles 21/08/24
Año Nº 29 Edición Nro 1351

Por Carlos del Frade Pág. 2

Pág 3

Alto perfil

Pág. 5 Pág. 8Pág. 4

Morteros celebró
patronales en el aniversario

Se desarrollaron distintas actividadesa ecle-
siasticas, militares, civiles como así también
la presentacion de espectaculos para cele-
brar las patronales y un nuevo aniversario
de la fundación de la ciudad
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Editorial

y  Opiniones

Por Carlos del Frade

El narcoterrorismo fue la excusa de Estados Unidos para
lanzar la doctrina de seguridad continental, superadora de
la doctrina de seguridad nacional que fundamentó y ali-
mentó los terrorismos de estado de los 70. Fueron los ga-
rantes del saqueo de las riquezas de Argentina y la Patria
Grande. Gobiernos como el de Milei encarnan esta etapa
terminal de la extranjerización de riquezas.

(APe).- Un fantasma recorre América del Sur.
El repetido concepto del narcoterrorismo.
Fue la excusa de Estados Unidos para lanzar la llamada

doctrina de seguridad continental, superadora de la doctri-
na de seguridad nacional que fundamentó y alimentó los
terrorismos de estado de los años setenta.

Bajo esa idea, los supuestos defensores del ser nacional
se convirtieron en los garantes del saqueo al servicio de los
grupos que concentran y extranjerizan riquezas en Argenti-
na y la Patria Grande.

Las democracias encorsetadas o de baja intensidad, la
demolición de la conciencia histórica y la autoestima de los
pueblos generaron gobiernos surgidos del voto popular pero
que representaban los intereses históricamente protegidos y
atendidos por las dictaduras.

El menemismo, el macrismo y ahora el gobierno de Ja-
vier Milei encarnan esta etapa terminal de la extranjeriza-
ción de riquezas y necesita de una excusa justificadora de la
mano dura y lo que hoy se llama estado de excepción.

El 10 de enero de 2024, una de las principales represen-
tantes de las políticas del imperio, Patricia Bullrich, minis-
tra de Seguridad de Macri y Milei, habló del envío de fuer-
zas militares al Ecuador para participar de la lucha “conti-
nental” contra las organizaciones narcoterroristas.

En ese contexto, el nuevo gobernador de la provincia,
Maximiliano Pullaro, ex ministro de Seguridad del gobier-
no de Miguel Lifschitz, hace eje en la mano dura, el empo-
deramiento policial, habla de período de excepción y re-
marca la necesidad de controlar cada vez más a los presos
de “alto perfil”. De allí el título de este noveno tomo de la
geografía narco que tienen ante sus ojos.

Es necesario decir que las amenazas recibidas por el
nuevo gobernador y que llevó a trasladar a su familia fuera
de la ciudad de Rosario merecen todo nuestro repudio y, de
manera simultánea, nuestra solidaridad a sus seres queri-
dos y su persona.

Pero es evidente que el plan de apropiación de las rique-
zas del pueblo argentina por grupos empresariales concen-
trados y muchos de ellos extranjeros necesita de una excusa
para generar ocupación de calles y territorios que serán her-
videros sociales por el empobrecimiento generalizado que
producirá semejante transferencia de ingresos de los secto-
res populares y clase media a esos feudos del privilegio.

Narcozonceras y negacionismos
En ese contexto surgen exageraciones y negacionismos.
Porque no solamente hay narcozonceras como venimos

señalando desde hace más de una década, si no también
negacionismo.

Sigue repitiéndose la palabra “flagelo”, la idea de “esta-
do ausente” o la teoría de la “guerra contra la droga”.

Pero es casi imposible escuchar a responsables políticos
nacionales, provinciales y municipales hablar del negocio
del narcotráfico y del negocio de las armas.

Semejante negacionismo produce dinero para las em-
presas que le venden tecnología de seguridad a los gobier-
nos y la repetida exhibición de “operativos de saturación”
en los barrios más castigados por la pelea entre bandas nar-
copoliciales.

No hablar de negocios es convalidar la continuidad del
mismo, la circulación de dinero que siempre está muy lejos
de las geografías estragadas de los suburbios de las grandes
ciudades argentinas y santafesinas.

Alto perfil
Por eso la definición de personas presas con organiza-

ciones narcopoliciales barriales son denominadas de “alto
perfil” cuando, en realidad, más allá de sus asesinatos y
dominios patrimoniales, parecen estar lejos de ser los jefes
del negocio multinacional y paraestatal del narcotráfico.

De tal forma que elegimos esta definición de “alto per-
fil” para titular este nuevo libro, el noveno ya de la serie que
denominamos “Geografía narco”.

Los hechos y apuntes del presente volumen están ubica-

dos, mayoritariamente, en el año 2023 y principios de 2024,
a diez años del inicio del ciclo de ferocidad social que devi-
no luego del asesinato de Claudio “el Pájaro” Cantero, el 26
de mayo de aquel interminable 2013.

Desde aquellos días hasta hoy existieron cuatro gober-
nadores en Santa Fe: Antonio Bonfatti, Miguel Lifschitz,
Omar Perotti y Maximiliano Pullaro, asumido en diciem-
bre de 2023.

Y cuatro presidentes: Cristina Fernández de Kirchner,
Mauricio Macri, Alberto Fernández y Javier Milei, también
en ejercicio desde diciembre de 2023.

Sin poder escapar a la tentación de resumir nueve pun-
tos centrales en estos nueve volúmenes de “geonarcos”, apun-
tamos algunas ideas:

Los negocios del narcotráfico y contrabando de armas
son constitutivos del capitalismo en los últimos sesenta años.
Intentar disminuir su capacidad de letalidad supone cortar
los flujos de dinero.

A partir de los años noventa, la transición de la econo-
mía productiva hacia la financiarización de las actividades
produjo una forma distinta de multiplicación de fondos a
través del lavado de dinero y activos.

Más allá de las leyes existentes, el lavado de dinero y
activos es el delito que menos se persigue en Argentina y
cualquier provincia.

Lo que llega a los barrios de Rosario, Santa Fe, San
Lorenzo, Reconquista, Venado Tuerto y Rafaela es conse-
cuencia de las rutas inauguradas en los tiempos del terroris-
mo de estado, el 24 de abril de 1978 y es central la partici-
pación de los puertos privados en la zona sur de la provin-
cia.

Ninguna de las 147 bandas que fueron reveladas por
nosotros a fines de 2023 están exentas de tener nichos de
corrupción de las distintas fuerzas de seguridad, tanto de la

provincia de Santa Fe como de las nacionales.
Haber votado una ley de adhesión al narcomenudeo es

repetir la vieja receta de la DEA que significa más control
social que atentar contra los intereses del negocio. Habrá
más narcotráfico y más violencia.

Más allá de las particularidades que tiene el negocio en
la provincia de Santa Fe, los hechos demuestran que la eco-
nomía del narcotráfico y del contrabando de armas depen-
den de manejos latinoamericanos.

En los países del tercer mundo como la Argentina, el
consumo de sustancias psicoactivas no solamente es un ne-
gocio de millones de dólares si no también una garantía
política de control social sobre las nuevas generaciones de-
venidas en consumidoras consumidas, lejos de la concien-
cia revolucionaria de los años setenta. De allí la importan-
cia de pensar lo que supuso la llamada guerra del opio que
terminó con el dominio de los puertos chinos a manos de
los intereses y empresas inglesas. Esto parece que sucederá
con el Paraná.

Es imprescindible tomar conciencia de la historia de los
últimos cuarenta años de los pueblos de América para saber
que castigar por abajo no solamente genera miles de muer-
tes si no también la multiplicación del negocio.

La ferocidad que se advierte a partir de 2020 en los ho-
micidios -siempre superan los 200 en la ciudad de Rosario-
es directamente proporcional a los millones de dólares que
evaden, subfacturan o fugan al extranjero empresas como
Vicentin que sigue estando al frente del puerto de la ex ciu-
dad obrera.

Las formas de explotación que sufren chicas y chicos de
parte de las bandas narcopoliciales se parecen más a nuevas
configuraciones del esclavismo o del neofeudalismo del ter-
cer milenio.

El problema no es militar sino político: recuperar los
barrios devenidos en gobiernos de facto de parte de estas
bandas a través de la presencia de un estado virtuoso que
multiplique el trabajo, la educación, la cultura, el deporte y
la alegría en esas geografías, impulsando a las instituciones
de la comunidad a ser protagonistas de una democracia más
plena y menos vacía.

Si la política sigue resignada ante el poder económico
concentrado y extranjerizado, seguramente habrá más nar-
cotráfico, contrabando de armas y violencia letal en los ba-
rrios no solamente de las grandes ciudades santafesinas si
no de todo el país.

Una de las claves está en saber que existe una economía
informal e ilegal que representa el 50 por ciento de todo
aquello que se produce tanto en Santa Fe como en la Argen-
tina.

Si en el año 2022 hubo 288 homicidios en el departa-
mento Rosario, 259 en 2023, esos asesinatos revelan una
parte del problema; la otra porción reside en la cantidad de
suicidios: 460 en el año 2022 y sin datos, por lo menos
hasta el momento de redactar estos balbuceos, en 2023.

Saqueo del futuro
Esas cifras revelan el saqueo del sentimiento y la idea

del futuro.
No hay vida humana, ni particular ni colectiva, que pueda

desarrollarse sin la noción del mañana.
La vida humana se mutila al resignarse al no futuro.
Y esa cifra clama por una política que genere respuestas

o lugares de abrazos cercanos para la existencia siga tenien-
do sentido en estos atribulados arrabales del mundo.

“Alto perfil. Geografía narco 9”, entonces, es un trabajo
periodístico y político que busca pensar desde la realidad y
alejarse de las formas de colonización pedagógica, econó-
mica, política y militar que siempre quieren imponer los
imperios.

De allí la necesidad de recordar, por ejemplo, lo sucedi-
do durante las guerras del opio que determinaron el domi-
nio inglés sobre los cinco puertos más importantes de Chi-
na durante el siglo diecinueve. No porque la historia se re-
pita, sino porque explica el concepto de la matriz de los
procesos políticos y económicos que llevan a la extranjeri-
zación de riquezas y la subordinación de los pueblos.

Luchar contra el narcotráfico es, como dijimos hace 24
años atrás cuando publicamos “Ciudad blanca, crónica ne-
gra”, es luchar contra el capitalismo.

No es sencillo.
Pero es imprescindible.
(*) Prólogo del nuevo libro de Carlos del Frade, “Alto

Perfil. Geografía narco 9” que fue presentado el viernes 16
de agosto, en1 Rosario.

Alto perfil
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Sociedad

Las pibas y los pibes des-
de los 12 años comienzan a
apostar a través de su celu-
lar en plataformas ilegales,
arrastrando a toda la familia
que son utilizadas por los ca-
sinos virtuales para hacer ju-
gosos negocios.

Al brindarse a alumnas
y alumnos, la charla «Las
apuestas no son juego» or-
ganizada por la Municipali-
dad de Morteros, la especia-
lista en ludopatía Débora
Blanca en una entrevista con
los medios hizo referencia a
la grave problemática que
viven las y los adolescentes
y sufren las familias como
consecuencia de las apuestas
en línea.

¿Qué indicadores se
debe n tener en cuenta
para ver cuando un chico
está atrapado  por las
apuestas?

«Tiene que ver con per-
sonas, cuando hablamos de
ludopatía siempre hablamos
de personas mayores de 18
años, el problema es que es-
tán apostando los menores
de esa edad, es un contrasen-
tido porque por Ley se debe
tener 18 años para apostar y
lo están haciendo desde los
12, esto es un problema gra-
ve, primero porque es algo
ilegal, tanto el chico que
apuesta como la plataforma
que recibe la apuesta, ade-
más porque esto genera adic-
ción, es una práctica los jue-
gos de azar, las apuestas que
tienen un borde riesgoso por
la adrenalina que se siente,
por la ilusión de ganar dine-
ro fácil, rápido, inmediata-
mente, entonces están lle-
gando a las consultas chicos
de 17, 18 años con deudas
de juego, algo que era im-
pensado hace un tiempo y
padres que se encuentran con
esta situación y no saben que
paso, que pasa, como abor-
dar. Asi que tenemos que
hablar de esto porque hay
que legislar, entre otras co-
sas, además que los chicos
tienen que saber, tener algu-
na información respecto a lo
que es apostar y los riesgos,
los padres, los docentes, tam-
bién las legislaciones que son
necesarias. Así que los indi-
cadores son chicos que em-
piezan a mostrar movimien-
tos raros con el dinero que
los padres les transfieren a
las billeteras virtuales, en
lugar de usar eso para la co-
mida, para los libros, para
salir, empiezan a sacar de ahí
para apostar, cuando se les

termina eso, porque cuando
se engancha compulsiva-
mente empiezan a perder,
empiezan a pedirse prestado
entre ellos o empiezan a pe-
dir préstamos, empiezan a
sacar dinero de la casa, de la
billetera de los padres, pero
además los chicos empiezan
a estar muy preocupados,
tristes, enojados, no duer-
men, bajan el rendimiento
escolar, dejan de salir con sus
amigos, se van encerrando
cada vez mas, porque se los
nota preocupados por los
problemas que las apuestas
le están trayendo»

¿Cuándo el juego en lí-
nea capto a los jóvenes?

«En nuestro país se lega-
lizo en el 2020, hasta ese
momento la modalidad prin-
cipal de juego era presencial,
pero los chicos con el celu-
lar en la mano descubrieron
su existencia. Se legalizo el
juego, pero no se empezó a
legislar en ese momento,
hacer campañas de preven-
ción, regular las publicida-
des, estar atentos a que no
empiecen a proliferar sitios
ilegales que es lo mas pro-
blemático en estos momen-
tos, porque los chicos apues-
tan en sitios ilegales porque
no piden documentos, enton-
ces hay que hacer muchas
cosas. En España el juego en
línea se legalizo en el 2011
y se triplico en número de
ludópatas, había anteceden-
tes, se legalizo y no se hizo
otra cosa, ahora hay que
empezar a trabajar porque
muchos chicos y muchas
personas de manera fácil
quedan adherido a la apues-
ta al tener todo en el celular,
tenes como apostar y el di-
nero y además la posibilidad
de ocultar porque apostar
desde donde estés, no es ne-
cesario inventar ninguna
excusa, hay mucho por ha-
cer»

¿Los padres conocen
esto o se desentienden de
sus hijos?

«La mayoría de los pa-
dres no saben, se van ente-
rando con este tipo de acti-
vidades, muchos otros pa-
dres si saben, algunos apues-
tan con los hijos, otros no le
dan importancia, creen que
es un juego, le tienen más
miedo a que tomen alcohol,
a que fumen marihuana que
a la apuesta y la apuesta pue-
de acarrear las mismas con-
secuencias que el alcohol y
la marihuana. Hace 20 años

que trabajo en ludopatía y he
visto la destrucción de la per-
sona, del ludópata y de la
familia, cuando se habla de
adicciones se habla de la des-
trucción en el adicto y de la
familia, asi que las apuestas
no son una tontería, los chi-
cos no pueden apostar, sino
tienen 18 y los padres tienen
que saber esto, no es un chis-
te, no es un juego, en medio
de esto se generó una figura
que se lo piensa como una
especie de empleo que se lla-
man cajeros, que son inter-
mediarios entre los aposta-
dores y los sitios y muchos
cajeros son menores tam-
bién, son muchas las cosas
por hacer

¿Cómo impacta la pu-
blicidad?

«Es una de las cuestio-
nes que pedimos al Estado
para que empiece a regular.
El Estado debe hacer algo
porque no podemos quedar
a merced del mercado, la in-
dustria del juego lo que quie-
re es ganar dinero, pero el
Estado tiene que cuidarnos,
protegernos, tiene que poner
condiciones, entonces regu-
lar la publicidad o prohibir
a influence promoviendo
apuestas en redes sociales.
Los chicos consumen redes
sociales, es necesario sancio-
nar, bloquear sitios ilegales,
es imperativo. Las empresas
de juego sponsoreando de-

portes, porque están crecien-
do las apuestas deportivas,
Vélez Sarsfield es ejemplo de
un equipo que decidió no
seguir la empresa que spon-
soreaba y fue una decisión
tomada con toda la concien-
cia respecto a que se estaba
contradiciendo eso, con los
valores que le bajan a los pi-
bes. Es lamentable como se
va transformando el deporte
cuando entran las apuestas,
no solo para quien apuesta,
sino los relatos de los parti-
dos, todo el tiempo promue-
ven la apuesta, entonces el
tema es que ya hasta se le
pierde el gusto a mirar fut-
bol o deporte porque los chi-
cos dicen que se aburren si
miran futbol y no apostaron,
es lamentable»

¿Cuánto tiene que ver
el remplazo del juego por
las pantallas en la infan-
cia y niñez?

«Que los chicos estén

enfermándose en ludopatía
surgen las preguntas respec-
to de las pantallas, ¿está bien
que un niño de 3 años tenga
una pantalla? o ¿hay que sen-
tarse a jugar con él?, sabien-
do que estos son tiempos
complicados, todos trabaja-
mos mucho, estamos cansa-
dos, cambiaron los paradig-
mas, en muy poco tiempo en
el mundo pandemia de por
medio cambiaron muy fuer-
te los paradigmas, entonces
los chicos tienen pantallas
diversas desde muy chicos,
hay un deslizamiento muy
directo entre los juegos de
consola, por eso las apues-
tas es más de los varones, que
comienzan ahí a comprar
objetos, muchas veces le sa-
can la tarjeta a los padres, ahí
se ven conductas indicado-
ras, con chicos que no pue-
den perder, que se enojan
mucho, que revolean y rom-
pen algo, no cenan con los
padres, les llevan la cena a
la habitación para que no
interrumpa el juego, esto con
chicos de 9, 10 años, enton-
ces después porque esos chi-
cos no se engancharían por
las apuestas, no hay mucha
diferencia»

¿Cómo se puede tra-
bajar con la ansiedad y la
depresión que genera la
apuesta?

«Tanto la ludopatía
como cualquier adicción, lo
que hace es como ubicarse
sobre otra cosa que le está
pasando a la persona, que
muchas veces es la ansiedad,
la depresión, es algo que no
termino de elaborarse, es
pánico, fobias. Todos tene-
mos un exceso de ansiedad
y mucho promovido por las
redes, por las tecnologías de
información y comunica-
ción, estamos todo el tiempo
conectados al celular que es
el que comanda nuestras vi-
das y todo es inmediato,
cuando tenemos que esperar
no lo soportamos, entonces
genera ansiedad, aburri-
miento. Estamos todos abu-

rridos, no sabemos porque,
entonces tenemos que empe-
zar a dejar el celular de a ra-
tos, empezar a decidir que
nosotros tenemos que ser los
dueños del celular y no al
revés, hay mucho por hacer,
no solo en relación a las
apuestas, sino a los vínculos
que fuimos estableciendo
con las tecnologías»

¿Que debería hacer el
Estado municipal para re-
solver esta cuestión?

No sé en profundidad la
parte técnica, pero se pueden
bloquear los sitios ilegales,
porque no existe de dónde
agarrarse, existe una instan-
cia de autoexclusión, que es
que el ludópata le pide al
casino que no le permita se-
guir apostando, en lo ilegal
eso no existe, no tenes como
protegerte y además esos si-
tios cuando la persona deja
de apostar le mandan recor-
datorios, bonos, ofertas, por
eso hay que bloquear los si-
tios y hacer campañas de pre-
vención en los colegios, en
la comunidad, promover es-
pacios culturales, cuando las
tecnologías van acompaña-
das de propuestas culturales
donde uno sale distinto, es
más difícil que uno quede
atrapado, leer, ir al cine, tea-
tro, hacer deportes, no es lo
mismo juntarse en la cancha
a jugar al futbol que jugar
con la play, entonces esto hay
que hacerlo»

¿Existen estadísticas?
«No hay estadísticas, sal-

to el año pasado en las es-
cuelas, empiezan a aparecer
ahora legislaciones, leí que
el 16 % de los chicos apues-
tan, hay 19 millones de per-
sonas en la Argentina que
apuestan con frecuencia,
pero son números sin saber
bien las fuentes»

«Tenemos que cuidar a
los chicos, en este momento
son los chicos, son adiccio-
nes, no son sustancias, tene-
mos que hacer todo lo nece-
sario para cuidarlos»

Lic Debora Blanca

"Las apuestas no son juego"

No dejar que proliferen los sitios ilegales de apuestas
La adicción a las apuestas en los ado-
lescentes es una problemática que arras-
tra a toda la familia
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Locales

La Oficina de Empleo de
Morteros facilita la búsque-
da de personal para empre-
sas locales

Desde la Dirección de
Desarrollo para el Empren-
dedor, la Industria y el Co-
mercio de la Municipalidad
se informa a la comunidad
comercial de servicios y em-
presarial que la Oficina de
Empleo se pone a disposi-
ción para facilitar el proceso
de búsqueda de personal en
nuestra ciudad.

A través de esta iniciati-
va, las empresas de Morte-
ros podrán notificar sus ofer-
tas laborales directamente a
la Oficina de Empleo. El
equipo se encargará de rea-
lizar una búsqueda exhaus-
tiva en la bolsa de trabajo
local, identificando a los can-
didatos que mejor se ajusten
al perfil requerido. Además,
estas ofertas serán comuni-
cadas mediante as redes so-
ciales de la Oficina y otros
canales de difusión.

El jueves 15 de agosto
Morteros celebró sus Fiestas
Patronales y su 133° aniver-
sario de fundación con una
gran celebración que se lle-
vó a cabo en Barrio Urqui-
za.

Comenzó con la misa en
la iglesia Nuestra Señora de
la Asunción. Posteriormen-
te se realizó la tradicional
procesión acompañando a la
Virgen junto a los alumnos
de las instituciones educati-
vas de la ciudad y las colo-
nias, instituciones deporti-
vas, centros vecinales, aso-
ciaciones y cientos de veci-
nos que se sumaron junto a
miembros de la Iglesia, guia-
dos por el cura párroco pa-
dre Gabriel Camusso. Parti-
ciparon de la celebración el
coro de la Iglesia y la voz de
Nai Otero con sus canciones
entre las lecturas religiosas.

Mientras se acercaba la
Virgen hacia el palco de au-
toridades, se entonó el Ave
María, a cargo del profesor
Marcelo Arnolfo acompaña-
do de la Banda Municipal
Roberto Mancilla, para dar

La Municipalidad de
Morteros informa a toda la
comunidad que el próximo
sábado 24 de agosto se lle-
vará a cabo la primera jor-
nada de vacunación antirrá-
bica gratuita en la galería del
Punto Digital. La actividad
se desarrollará en el horario
de 11:00 a 15:00 hs.

Se solicita a los vecinos
que asistan con sus perros
provistos de correa y bozal,
y a los gatos en transporta-
dora, mochila o caja. Esta

En el marco del «Morte-
rito Juega», el domingo la
Municipalidad de Morteros
organizó el festejo del Día de
las Infancias en el predio del
ferrocarril.

 «Estamos muy conten-
tos porque realmente fue una
jornada muy linda para to-
dos los chicos y chicas de la
ciudad. La iniciativa desde
el gobierno municipal y de
Sebastián Demarchi era que
pudieran disfrutar de una jor-
nada con distintos tipos de
actividades para todas las
edades, para todos los niños
y niñas junto al espectáculo
infantil de Rabanito y su en-
salada» comentó Luz Laina
desde la Dirección del Cen-
tro Cultural, quien sumó el
agradecimiento de parte de
todo el municipio a los más
de 1500 vecinos y vecinas
que se sumaron a la activi-
dad.

comienzo al acto protocolar.
Las palabras iniciales

estuvieron a cargo del cura
párroco Gabriel Camusso
quien dio la bendición y el
Intendente Sebastián De-
marchi. «Somos herederos
de una historia rica y llena
de sacrificio, pero también
somos los protagonistas del
futuro que queremos cons-
truir. Esta Ciudad se levanta
todos los días gracias a la
entrega y dedicación de cada
uno de sus hijos y hoy no
podemos más que sentirnos

orgullosos y agradecidos.
Con ese mismo espíritu de
unidad y fortaleza, seguire-
mos avanzando, siempre
pensando en hacer de Mor-
teros una Ciudad fuerte»,
expresó el intendente.

Luego de la participación
artística de la Escuela de
Folclore Renacer Danzas, se
realizó el desfile que contó
con la apertura por parte de
los abanderados de Malvi-
nas, Ejército Argentino Gru-
po de Artillería de Paracai-
distas de Córdoba, Gendar-

mería Nacional Argentina,
Comisaría Distrito Morteros
Departamental Ansenuza,
Unidad de Alto Riesgo
DUAR, División de Servi-
cios Especiales en Operacio-
nes Motorizadas SEOM,
Asociados de Bomberos Vo-
luntarios Morteros, Grupos
Scouts, Instituciones Depor-
tivas y Mutuales, Centros
Vecinales, Escuela de Equi-
noterapia «El Andar» y
Agrupaciones Gauchas.

En la tarde se dio inicio
a las actividades culturales
con alumnos y profesores de
los Talleres del Centro Cul-
tural y Centros Vecinales
presentando sus cantos y
danzas; la Secretaría de De-
portes realizó postas y jue-
gos para todas las edades,
ajedrez gigante, pizarras y
un gran cierre a cargo de Nai
Otero y Agustín Montiel.
También se llevó a cabos el
2do Paseo Regional Ansenu-
za de artesanos, emprende-
dores y gastronomía con más
de 50 Stands de  expositores
que se acercaron de toda la
región.

Morteros celebró su fundación y las patronales "Morterito Juega"
Más de 1500  familias
participaron de la celebración
por el Día de las Infancias

El evento contó  el acom-
pañamiento del Ministerio
de Ambiente y Economía
Circular de la provincia de
Córdoba con un stand de Eco
canje de materiales recicla-
bles por productos sustenta-
bles. Quienes se sumaron se
llevaron un obsequio reali-
zado con materiales recicla-
dos.

En el festejo, también
estuvo presente la Asocia-
ción de Bomberos Volunta-
rios de nuestra Ciudad, con
juegos para los chicos y acti-
vidades organizadas por el
Centro de Empleados de
Comercio.

En cuanto al espectácu-
lo de «Rabanito y su ensala-
da», la directora mencionó
que «Rabanito es oriundo de
Morteros y estaba muy con-
tento de poder volver y brin-
dar un espectáculo en su ciu-
dad natal.»

El director de la depen-
dencia municipal a cargo,
Mauricio Teiler, destacó que
«este servicio tiene como
objetivo no solo agilizar el
proceso de selección para las
empresas, sino también brin-
dar a los trabajadores loca-
les mayores oportunidades
de acceso al mercado labo-
ral. De esta manera, segui-
mos fortaleciendo el vínculo
entre el sector privado y los
recursos humanos disponi-
bles en nuestra comunidad.»

¿Cómo participar? Las
empresas interesadas en uti-
lizar este servicio pueden
enviar los detalles de sus
ofertas laborales a la Ofici-
na de Empleo mediante co-
rreo electrónico
Oemorteros@gmail.com.ar
o comunicarse al
356215409997. Nuestro
equipo está a disposición
para asistir en todo el proce-
so, desde la publicación de
la oferta hasta la preselección
de candidatos.

Oficina de Empleo

Facilitan la búsqueda
de personal para empresas medida es fundamental para

garantizar la seguridad de
todos los asistentes y el co-
rrecto desarrollo de la jorna-
da.

El intendente Sebastián
Demarchi resaltó la impor-
tancia de esta campaña afir-
mando que «estamos com-
prometidos con la salud pú-
blica y el bienestar de nues-
tros animales. La vacunación
antirrábica es un paso impor-
tante para prevenir enferme-
dades y proteger a nuestra

Jornada de vacunación antirrábica

Con el objetivo de seguir
reforzando el compromiso
social en la comunidad, Co-
opMorteros aplicará una ta-
rifa especial a 22 institucio-
nes de la ciudad.

En una primera etapa, la
CoopMorteros firmó acuer-
dos con instituciones depor-
tivas, entendiendo que es vi-
tal cuidarlas por el valor que
el deporte tiene para los jó-
venes y la comunidad en su
conjunto, fomentando la sa-
lud, recreación, disciplina y
la cohesión social.

En agosto, se seguirán
realizando acuerdos con
otras instituciones de la ciu-
dad para mejorar sus tarifas
eléctricas.

Estos convenios, ponen
como eje central aplicar, a

partir de los consumos del
mes de julio, una tarifa es-
pecial con una reducción de
hasta el 40% del valor de la
tarifa real aplicada.

El presidente de Coop-
Morteros, Darío Gómez de
la Fuente sostuvo: «Esto se
logra gracias al beneficio que
comienza a generar el par-
que solar fotovoltaico insta-
lado desde diciembre del
2023 y que será inaugurado
formalmente en los próxi-
mos meses, ya que registra

una generación aproximada
de 50.000 kW mensuales
que permiten aplicar una re-
ducción del 40% del valor de
la tarifa actual a dichas ins-
tituciones.»

Las únicas condiciones
solicitadas a cada una de las
instituciones para la conti-
nuidad del acuerdo son que:
Se inscriban al programa de
eficiencia energética puesto
en marcha en julio. Hagan
uso responsable del recurso.

Por su parte, Mauricio

Saranz, tesorero de Coop-
Morteros, manifiesta lo si-
guiente: «Resolvimos imple-
mentar estos convenios de
ayuda a las instituciones de
la ciudad, reforzando nues-
tro compromiso social, en-
tendiendo que tanto clubes
como centros vecinales y el
centro comercial industrial y
de la propiedad, entre otros,
alojan tanto a niños como
adultos en todas sus activi-
dades deportivas, recreati-
vas, educativas, etc. En un
próximo paso, nuestra inten-
ción es invitar a todos los
asociados de CoopMorteros
a formar parte del 1° Parque
Solar Fotovoltaico comuni-
tario, porque entendemos
que nada es más ecológico
que la eficiencia energética.

CoopMorteros

Aplicará tarifa especial a 22 instituciones

comunidad.»
Para más información,

pueden dirigirse a la Muni-

cipalidad de Morteros o co-
municarse a través de las re-
des sociales del municipio.
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El 17 de agosto se con-
memora el fallecimiento de
José de San Martín, a quien
recordamos como el «Liber-
tador de América» y el «Pa-
dre de la Patria’’. Se nos
mostró exclusivamente
como un militar, pero fue
además un político que go-
bernó Cuyo instituyendo de-
rechos desde sus ideas revo-
lucionarias.

Sin dejar de enarbolar su
fundamental rol en el proce-
so de revolución y guerras
por la independencia de los

pueblos de Latinoamérica,
debemos a aquello que se nos
enseñaba desde la historia
mitrista con fechas y batallas
mostrándonos a un San Mar-
tín solo militar, creador del
Regimiento de Granaderos a
Caballo, descubrir al San
Martin político, a ese hom-
bre que durante dos años li-
dero en Mendoza un proce-
so nacional desde la equidad
con gran efectividad.

La historia de la falsedad
contada por Bartolomé Mi-
tre instituida como historia

oficial, tuvo como propósito
apropiarse de una figura fun-
dante para justificar la usur-
pación del país, condenán-
dolo a permanecer en el
bronce como un hombre de
acción ajeno al carácter so-
cial de la revolución en la
que participó en forma acti-
va y decisiva, como lo afir-
mó Rodolfo Walsh, Nuestras
clases dominantes han pro-
curado siempre que los tra-
bajadores no tengan historia,
no tengan doctrina, no ten-
gan héroes y mártires.

A poco de haber sido de-
signado gobernador de
Cuyo, demostró que no solo
era el militar más capacita-
do, sino que se evidencio
como político con una fuer-
te preponderancia nacional
frente a los anti patriotas que
tranzaban con el extranjero.

San Martin enfrentó de
manera decidida la política
centralista de Rivadavia, que
negociaba nuevamente la
entrega política y económi-
ca del país a las potencias
europeas, en provecho de los
intereses porteños ligados al
libre comercio y el manejo
de la aduana, lo que signifi-
caba un riesgo tanto econó-
mico como militar al haber
recuperado en ese momento
el ejército realista a Chile
con el riesgo de que cruza-
ran hacia Cuyo. Esto obligo
a movilizar al pueblo cuya-
no en la formación de mili-
cias en defensa de la produc-
ción económica para afron-
tar las necesidades locales.

San Martín fue desde
muy joven un gran lector y
comenzó a formar una bi-
blioteca personal que llegó a
contar con más de 700 volú-
menes. Entre sus autores pre-
feridos estaban los filósofos
que influyeron decisivamen-
te en la Revolución francesa
como Rousseau, Voltaire y

Descubrir la politica de argentinizacion y latinoamericacion de San Martín
Montesquieu. También con-
taba con una gran cantidad
de libros de temática histó-
rica, literatura universal, y
filosofía en general. Este
amor por los libros y la con-
vicción que tenía del valor
del libro y la lectura como
elemento de concientización
de los pueblos lo llevó a esti-
mular y fundar bibliotecas
públicas y dar importancia a
la educación como parte del
proceso de emancipación y
libertad del pueblo.

Instalo la primera im-
prenta en Mendoza para pu-
blicar sus proclamas, partes,
boletines y toda información
que creyera conveniente.

La vacunación obligato-
ria contra la viruela desde
una política de salud preven-
tiva para todos

Modifico el sistema im-
positivo para que paguen los
más ricos, estableció impues-
tos a la exportación de vino
y aguardiente, expropio pro-
piedades a los españoles im-
pulsando la agricultura y
promovió la ley de protec-
ción a la producción nacio-
nal, dotando de infraestruc-
tura como caminos, postas,
riego y desagües para acom-
pañar la actividad producti-
va.

La fábrica de pólvora, un
laboratorio de salitre, un ta-

ller textil, la fundación de la
metalúrgica nacional para la
fabricación de armas para el
ejército en El Plumerillo con
unos 700 operarios, es parte
del impulso laboral desarro-
llado por San Martín. Fue
quien dicto la primera ley
protectora de los derechos
sociales de los peones rura-
les.

Muchas de las luchas que
aún en la actualidad se si-
guen sosteniendo eran defen-
didas por San Martín como
salud pública, educación y
bibliotecas públicas, dere-
chos de los trabajadores, la
eliminación de la violencia
corporal hacia la niñez en las
escuelas, todo como política
de Estado entre otros actos
de gobierno que empodera-
ban al pueblo.

Por eso San Martín es
mucho más que un militar
reconocido con su nombre en
calles, avenidas, monumen-
tos y esculturas majestuosas
como lo proclama el autor
peruano Mariano Felipe Paz
Soldán: «El más grande de
los héroes, el más virtuoso
de los hombres públicos, el
más desinteresado patriota,
el más humilde en su gran-
deza, y a quien el Perú, Chi-
le y las Provincias Argenti-
nas le deben su vida y su ser
político».

59 participantes de 191
postulantes aprobaron el
examen escrito para cubrir
las vacantes de las fiscalías
de instrucción de competen-
cia múltiple, entre ellas la de
Morteros

El Consejo de la Magis-
tratura realizó la decodifica-
ción de los exámenes escri-
tos que no alcanzaron el mí-
nimo de 20 puntos requeri-
do.

Como parte del concur-
so público abierto desde abril
de este año para cubrir car-
gos vacantes en el Poder Ju-
dicial de la provincia de Cór-
doba, se efectúo tras la co-

rrección de los exámenes es-
critos por parte de las Salas
Examinadoras, la decodifi-
cación de los escritos de los
aspirantes que no alcanzaron
los 20 puntos para aprobar-
lo. Es decir, se identificó el
examen que fue corregido
con carácter de anónimo, con
el aspirante que lo hizo a tra-
vés del código de barra que
presenta la hoja de la evalua-
ción.

Los postulantes que
aprobaron los exámenes con
20 puntos o más prosiguen
en el concurso público de
antecedentes y oposición a la
próxima etapa de entrevistas

personales. Debían presentar
en sobre cerrado hasta el día
jueves 15 de agosto, los an-
tecedentes oportunamente
mencionados en sus respec-
tivos C.V.

En el caso del concurso
para cubrir vacantes en las
Fiscalías de Instrucción de
Competencia Múltiple para
el interior participaron 191
postulantes y aprobaron el
examen escrito 59 para cu-
brir cuatro vacantes en las
Fiscalías de Instrucción de
Competencia Múltiple del
interior en Carlos Paz, La
Carlota, Morteros y Deán
Funes

Quedaron 59 postulantes para fiscalías
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Colonia Vignaud Brinkmann

Esta semana se concre-
tan dos charlas en el marco
de la 9° edición de la sema-
na de la enseñanza agrope-
cuaria organizado por el Ins-
tituto Agrotécnico Salesiano
(IAS) siendo parte de la pro-
gramación de los 136 años
de la fundación de Colonia
Vignaud

La charla "habilitaciones
y auditorias bromatológicas"
destinada a estudiantes de 3°
año se lleva a cabo el miér-

coles 21 de agosto a las 7,30
en la sala Malvinas Argenti-

Las niñas y niños de Co-
lonia Vignaud tuvieron su
festejo en el salón polidepor-
tivo con una diversidad de
actividades organizadas por
la municipalidad

La celebración del día de
las infancias contó con jue-
gos, castillos, música y pre-
mios en la que tuvo como
premisa la diversión de las y
los participantes

nas de la institución educa-
tiva

Una capacitación en
RCP y primeros auxilios re-
cibirán alumnas y alumnos
de 3° año el viernes 23 de
agosto a las 9,30 y el mismo
día a las 10,45 se desarrolla-
rá la charla «Valoración de
residuos orgánicos» destina-
da a estudiantes de 4° y 5°
año

La 9° edición de la sema-
na de la enseñanza agrope-
cuaria organizada por el IAS
en la que se conmemora el 6
de agosto, el día de la ense-
ñanza agropecuaria, contem-
plo una nutrida programa-
ción que abarca a todo el mes
de agosto con curso de inse-
minación artificial, taller
«Memorias del monte»,
charla sobre productos fitos-
anitarios, oratorio agrotécni-
co, la misa criolla, la cele-
bración a la Pachamama, jor-
nada deportiva, charla sobre
manejo holístico y ganade-
ría regenerativa y el 3° ta-
ller de objetivos de desarro-
llo sostenible

9° edición de la semana de la enseñanza agropecuaria

Esta semana cierra con dos charlas

La niñez celebró su día comunitariamente

Las autoridades explica-
ron que el operativo será exi-
toso montado en dos ejes sus-
tentado por la comunidad y
el equipo de gobierno a tra-
vés de sus diferentes áreas,
sostuvuieron al presentar el
operativo dengue

La presentación tuvo lu-
gar en el Hospital Munici-
pal, encabezado por el inten-
dente Mauricio Actis acom-
pañado por los responsables
de cada área, donde enfati-
zaron la importancia de
mantener los pastos cortos,
los patios limpios, canaletas
limpias, además de utilizar
espirales, repelentes y mos-
quiteros»

La Secretaria de Salud
señaló que trabajaran en la
detección temprana de casos
para el acompañamiento a
los pacientes con la imple-
mentación del consultorio
febril y seguimiento a través
de la telemedicina.

La colocación de ovi-
trampas para el monitoreo
aédico para conocer el mo-
vimiento del mosquito aedes
e implementar medidas pre-
ventivas es otra de las accio-
nes que vienen realizando

El refuerzo en la pulve-
rización ante casos positivos
para el bloqueo sanitario, el

descacharrado, la colocación
de contenedores en diferen-
tes puntos de la ciudad para
los residuos de los patios se-
rán acompañados con cam-
pañas de concientización a
través de las escuelas

La entrega de tules para
cunas junto a los ajuares que
entrega el Ministerio provin-
cial y la colocación de telas
mosquiteras en ventanas y
puertas en unidades habita-
cionales nuevas que se vayan
entregando son algunas de
las medidas anunciadas

Presentaron operativo Dengue

Cena y baile
de las patronales

Cena y baile festejo
de las patronales se lle-
va a cabo el sábado 24
en el SUM comunal con
la actuación de La Nue-
va Banda a beneficio de
las cooperadoras escola-
res.

Para participar se
debe reservar las tarjetas
con anticipación llaman-
do a los teléfonos 3409
454876 – 3562 546008
cuyo costo es para ma-
yores $ 7000 y menores
hasta 12 años $ 5000

Colonia Bossi
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Freyre

Tanto las políticas en el
ámbito cultural como educa-
tivas son para la gestión
municipal encabezada por
Germán Baldo de gran tras-
cendencia, desde donde tra-

bajan con el equipo de go-
bierno en distintos frentes.

Convenios de investiga-
ción y desarrollo con univer-
sidades, el desarrollo de pro-
gramas impulsados por el

gobierno provincial, el
acompañamiento a las insti-
tuciones educativas tanto en
materia pedagógica como en
infraestructura, la restaura-
ción edilicia del patrimonio

cultural, el apoyo a los hace-
dores culturales junto al de-
sarrollo de talleres y cursos
para que todas y todos los
habitantes puedan acceder a
la formación en distintas
áreas son algunas de las ac-
ciones que desde el gobier-
no municipal vienen llevan-
do adelante.

Educación
«En materia educativa

estamos trabajando con las
coordinadoras locales de
educación para que la parti-
cipación de la sociedad
oriente la decisión hacia
donde se quiere apuntar. Esta
una política del gobierno
provincial a la que adheri-
mos porque consideramos
excelente que la sociedad se
comprometa en el debate
hacia donde queremos llevar
la educación» manifestó el
intendente Germán Baldo

Por otra parte sostuvo
que «La regionalización de
la educación es algo funda-
mental a los fines de estable-
cer las orientaciones de nues-
tros institutos acordes a los
sistemas productivos. Es un
desafío importante para lo-
grar que nuestros pibes no se
vayan o si van a estudiar
vuelvan porque se necesitan
mano de obra relacionada
con la lechería, la ganadería,
la agricultura y sobre todo
con la tecnología, entonces
tratamos de generar las con-
diciones necesarias para que
estemos un paso adelante»

Con el objetivo principal
hace poco firmaron un con-
venio con la UTN San Fran-
cisco con el propósito de tra-
bajar en distintos proyectos
de formación, capacitación e
investigación. «Con la UTN
apuntamos a la capacitación
en tecnología sobre todo a los
trabajadores para que pue-
dan tener un lugar dentro del
actual mercado laboral»

Cultura
En la faz cultural traba-

jan junto a los artistas, arte-
sanos y emprendedores para
la generación de eventos en
la que puedan participar
mostrando sus realizaciones
y al mismo tiempo sean una
ayuda laboral.

En el acto del 25 de
Mayo presentaron la versión
Freyre del Himno Nacional
Argentino, «Es un orgullo
para todos los freyrenses que
músicos y cantantes locales
interpreten una versión local,
la que será utilizada en to-
dos los actos oficiales, como
así también en los colegios»
destacó el intendente al se-
ñalar que es parte de la cul-
tura local la versión Freyre
de nuestra canción patria

Uno de los proyectos es
la creación del archivo his-
tórico municipal, «Nosotros
queremos trasladar el Museo
a la Casa Municipal, por eso
estamos trabajando en la res-
tauración de ese espacio con
un grupo de arquitectos, que
son los que restauraron el

Palacio Tampieri en San
Francisco con la idea de tras-
ladar a ese lugar el museo y
establecer el archivo históri-
co municipal, que es algo
que Freyre no tiene y quere-
mos que funcione en esa
casa» explicó Baldo

En la actualidad el Mu-
seo está funcionando en la ex
estación del ferrocarril, don-
de se vienen realizando obras
de remodelación y puesta en
valor de la plazoleta, además
del entorno, «Empezamos
con el relevamiento para rea-
lizar los planos de la Casa
Municipal que no tiene, para
después comenzar las tareas
de restauración, ya que está
bastante deteriorada»

Trazan el camino para una mejor sociedad a través de educación y cultura

Intendente Germán BaldoLa Casa Municipal va a ser restaurada

La décimo primera edi-
ción del Encuentro Retro de
Clásicos y Antiguos se reali-
zó en San Guillermo con la
participación de alrededor de
160 autos de distintas épo-
cas junto a motos de gran ci-
lindrada.

Una caravana de autos
partió de Morteros para re-
presentar a la ciudad en este
tradicional encuentro su-
mándose a grupos de Porte-
ña, Brinkmann, Vignaud,
Sunchales, Suardi, Villa Tri-
nidad, San Jorge, Santa Fe,
Misiones, Tacurales, Seeber
entre otros participantes que
expusieron autos clásicos,
Antiguos, motos clásicas,
motos de  gran cilindrada,
Hot Rod, Rat, Baquets, de-
portivos que fueron expues-
tos en el Parque «Alfonsina
Storni» donde además se
pudo apreciar dos planeado-
res, uno de la década del
treinta y otro actual, la zorra
del ferrocarril que era utili-
zada para el traslado del per-

sonal para la reparación de
las vías entre otros elemen-
tos de movilidad.

Además contaron con un
sector de exposición y venta
de accesorios y herramien-
tas, como así también el Ta-
ller Protegido «La Paila»
mostró y vendió los produc-
tos que elaboran, mientras
que la Asociación Civil «Re-
construyendo el Pasado»
puso a disposición de los vi-
sitantes material bibliográfi-
co sobre la historia de la ciu-
dad, colaborando de esta
manera con las instituciones
locales, donde además la
Asociación Centro Esperan-
za se encargó del comedor
buffet logrando importantes
ventas que permitieron re-
caudar a la institución para
el desarrollo de los objetivos
institucionales.

Los participantes eran
recibidos en el predio de ma-
nera humorística a través de
dos integrantes del grupo or-
ganizador con disfraces de

promotoras, además de ha-
cer entrega de un obsequio,
mientras que en el salón po-
lideportivo eran agasajados
con un desayuno todo de
manera gratuita. Durante la
jornada los propietarios de
los vehículos pudieron par-
ticipar de diferentes juegos
mientras que el público dis-
frutaba de los mismos.

Los integrantes de Clá-
sicos y Antiguos San Guiller-
mo organizadores del even-
to se mostraron satisfecho
por la respuesta por parte de
las distintas agrupaciones
por el acompañamiento lo-
grado, como así también de
la comunidad de San Gui-
llermo que acompañó las
distintas instancias.

San Guillermo

Exitosa retro de clásicos y antiguos

Grupo de Morteros concentró en acceso Este
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El gobernador Martín Llaryo-
ra anunció la medida junto a refe-
rentes del sector privado y que
apunta a personas mayores de 26
años, con prioridad en quienes su-
peren los 45.

Tendrá dos modalidades, con-
trato por tiempo indeterminado y
entrenamiento laboral.

Las inscripciones ya están
abiertas a través de Ciudadano Di-
gital.

El gobernador Martín Llaryo-
ra anunció Empleo +26, una nue-
va acción gubernamental que bus-
ca promover la integración en el
mercado laboral e impulsar así el
desarrollo personal de las personas
y el crecimiento económico de la
provincia.

El objetivo es crear empleo ge-
nuino para 10 mil cordobeses ma-
yores de 26 años que se encuen-
tren desempleados. Tendrán prio-
ridad quienes superen los 45 años

y también las personas que vivan
en la región del noroeste y depar-
tamentos Roque Sáenz Peña y Ge-
neral Roca.

“Nunca es fácil lanzar una me-
dida innovadora. Y menos en re-
cesión. Pero así somos los cordo-
beses. Este no es un subsidio al
desempleo ni al empleo, es un apor-
te a la construcción de empleo for-
mal”, destacó el gobernador.

Seguidamente, Martín Llaryo-
ra sostuvo que “No se trata de un
plan, sino de empleo genuino. Esto
es un incentivo para la toma de em-
pleo genuino, pero también para la
formalización del empleo. Es una
medida que está pensada para apro-
vechar esta oportunidad”.

“Este programa equilibra. Es
por eso que lanzamos +26. Y cuan-
do es +45 entra sí o sí. Porque le
queremos dar una segunda opor-
tunidad. Porque para nosotros no
son materia descartable. Porque

para nosotros sabemos que tienen
valores, que tienen ganas de traba-
jar y que necesitan una segunda
oportunidad” agregó el mandata-
rio cordobés.

La medida
implementará
dos modalidades:

Contrato por tiempo indetermi-
nado

El cupo será de 6.000 benefi-
ciarios y el ingreso es directo hasta
agotar cupo. El Estado provincial
acompañará especialmente a las
empresas para que apuesten por
incorporar a beneficiarios bajo esta
modalidad.

El trabajador percibirá la remu-
neración de acuerdo al convenio
colectivo del rubro en el que ingre-
se, y el Gobierno provincial apor-
tará a la empresa el equivalente a
un Salario Mínimo, Vital y Móvil
(SMVM) durante 12 meses.

En el caso de las personas ma-
yores de 45 años, el aporte será
equivalente a 1.2 Salario Mínimo,
Vital y Móvil (SMVM) durante 18
meses, al igual que para los 10 de-
partamentos del noroeste y depar-
tamentos Roque Sáenz Peña y Ge-
neral Roca.

Entrenamiento laboral
El cupo será de 4.000 benefi-

ciarios. Realizarán una práctica
laboral en empresas del sector pri-
vado durante 6 meses. Si se supera
el cupo, se realizará un sorteo por
la Lotería de Córdoba.

Los beneficiarios deberán rea-
lizar capacitaciones dispuestas y
diseñadas por las empresas de
acuerdo a las exigencias que de-
manda el rubro y al puesto que el
beneficiario desempeñará.

Se desarrollarán también talle-
res de formación certificados dic-
tados a través del Campus Córdo-
ba para potenciar habilidades.

Los beneficiarios percibirán
una asignación estímulo equivalen-
te a un Salario Mínimo, Vital y
Móvil (SMVM) por 20 horas se-
manales. Además, contarán con
acceso al Boleto Obrero Social
(BOS).

Las inscripciones para postu-
lantes y empresas serán vía Ciuda-
dano Digital y estarán abiertas has-
ta el 16 de septiembre. Más infor-

mación sobre los requisitos, fechas
y más en desarrolloyempleo
.cba.gov.ar.

Impacto
del Empleo +26

“Córdoba ha estado siempre en
la vanguardia. Y hoy, aún en la re-
cesión en la cual estamos, una pro-
vincia o un municipio no puede
cambiar la realidad de un país, pero
sí puede ayudar a mejorarla” ase-
guró Martín Llaryora en la presen-
tación de +26 que tiene como fin
fortalecer el desarrollo personal de
los cordobeses a través de empleo
con condiciones laborales dignas y
capacitación continua.

También busca facilitar la ge-
neración de puestos de empleo jun-
to al sector privado, mejorando la
competitividad de las empresas al
formar aquellos perfiles que ayu-
dan a crecer en los nuevos escena-
rios laborales.

De la misma manera, es un
objetivo del programa impulsar
alianzas estratégicas con cámaras
empresariales, federaciones, orga-
nizaciones de la sociedad civil,
municipios y comunas para la pro-
moción del empleo en distintos sec-
tores socio-productivos.

A la vez que promover el em-
pleo formal, fortaleciendo la eco-
nomía provincial al integrar a la
población laboralmente activa, re-
duciendo el desempleo en la región.

“Gobernar es generar empleo.
Las sociedades que más trabajo for-
mal tienen, son las sociedades que
menos pobres tienen. Por eso las
sociedades que crecen y desarrolla-
das hacen todo lo posible para ge-
nerar trabajo formal y digno”, se-
ñaló llaryora.

Acompañaron al gobernador,
los ministros de Bioagroindustria,
Sergio Busso; de Producción, Cien-
cia e Innovación Tecnológica, Pe-
dro Dellarossa; de Justicia y Tra-
bajo, Julián López; el secretario
general de Desarrollo Social, Pau-
lo Cassinerio; la secretaria de la
Mujer, Claudia Martínez; y el se-
cretario de Trabajo, Omar Sereno;
además de los Secretarios Genera-
les de diversos gremios cordobeses.

Trabajo conjunto:
Estado y sector privado

La ministra de Desarrollo So-

La Provincia impulsa la creación de 10 mil puestos
de trabajo en el sector privado a través de Empleo +26

cial y Promoción del Empleo, Lau-
ra Jure, detalló que “en Córdoba
trabajamos en conjunto el Estado
y el sector privado, con acciones
que son compartidas, que son arti-
culadas y que van en el sentido de
una mejora constante», y agregó:
«Queremos fortalecer el desarrollo
personal de los cordobeses a través
de un empleo en condiciones labo-
rales dignas y capacitación conti-
nua. Sabemos que en estos tiem-
pos es necesario estar constante-
mente capacitados, mejorando la
competitividad de las empresas al
formar aquellos perfiles que ayu-
dan a crecer en los nuevos escena-
rios laborales».

Por su parte, el presidente de
la Unión Industrial de Córdoba,
Luis Macario, destacó que “esta
modalidad por tiempo indetermi-
nado es fundamental para crear
empleo formal y en blanco. Para la
industria cordobesa esta iniciativa
es una muestra clara de la conti-
nuidad de nuestra tradición, de co-
laboración público-privada basada
en el esfuerzo conjunto. Además,
esto representa una oportunidad de
ampliar la capacidad productiva del
sector Pyme».

Mientras que, el presidente de
la Cámara de Comercio de Córdo-
ba, José Viale, valoró que “los cor-
dobeses tenemos que estar orgullo-
sos de estar en esta provincia. Nues-
tra experiencia siempre sobresale,
estamos siempre adelantados. El
gobernador ha tomado un monto
para destinar a la promoción del
empleo, y lo hace en un momento
de profunda crisis nacional. Noso-
tros en el comercio somos los prin-
cipales beneficiados y estamos pro-
fundamente agradecidos».

A su turno, el Secretario Gene-
ral de UTGRA, Juan Rousselot,
sostuvo que “este es el camino, en
un contexto tan complicado del
país donde se ha perdido la cultura
del trabajo. Siempre vamos a acom-
pañar iniciativas que tengan que
ver con generar empleos de cali-
dad. Este es el puntapié inicial para
generar más trabajos de calidad».

También, el Secretario General
de Empleados de Comercio, Pablo
Chacón, ponderó que “siempre
creímos que la capacitación y la
inserción laboral nos hace fuertes.
En Córdoba hay Estado.”
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Excelentes precios logra-
ron las ventas Holando Ar-
gentino en el remate especial
realizado en la Rural de
Morteros por Genética Ga-
nadera SAS, poniendo de
manifiesto el interés por la
incorporación de genética de
calidad a los tambos

En el salón de ventas de
la Rural de Morteros, Gene-
tica Ganadera SAS puso a
disposición de los tamberos
que llegaron desde distintos
lugares del país, cerca de 500
piezas Holando Argentino,
las que lograron un máximo
de $ 2.700.000 en vacas y $
3.000.000 en reproductores.

Al dar apertura a la su-
basta, Ider Peretti de Gené-
tica Ganadera señaló que re-
unieron «las mejores vacas
en producción y vaquillonas
preñadas de alta calidad, ex-
celentes terneras marca li-

quida y un conjunto de toros
de las cabañas La Lilia de
Barberis, Beatriz de Cavalle-
ro y Barberis y La Magdale-
na de Felicia. Una oportuni-
dad de incorporar animales
a los tambos con financia-
ción a sola firma en pesos
para que puedan amortizar-
los con la propia producción
de los animales que se lle-
van».

Por otra parte sostuvo
«seguimos apostando a la
lechería, hoy la leche está
pasando por un momento
interesante con una gran ne-
cesidad de producción. No
alcanza la leche, no solo en
Argentina, sino en el mun-
do y sabemos que los niños
necesitan fundamentalmen-
te los lácteos como alimen-
to, por eso se sigue apostan-
do en genética, se sigue me-
jorando con vacas cada vez

El Presidente de Mesa de
Productores de Leche de
Santa Fe (MeProlSaFe) ha-
bló sobre la crítica situación
del sector, pero le da una luz
de esperanza al gobierno
provincial.  “La situación es
lamentable”, dijo pero ad-
vierte que “son números que
vienen desde hace 20 años y
lo venimos diciendo”.

Productores santafesinos
de lácteos alertan sobre la
crítica situación que vive el
sector que cada vez “cuenta
con menos tambos”, como
dijo el  Presidente de Mesa
de Productores de Leche de
Santa Fe (MeProlSaFe) Ro-
berto Perracino

Según comentó “duran-
te el último año del gobier-
no anterior cerraron más de
700 tambos y cada vez tene-
mos producción.  Argentina
está estancada en su produc-
ción porque no hay incenti-
vos para producir más le-
che”, manifestó Perracino.

El productor tambero
dijo que en el precio de gón-
dola participa un 20%, y en
consecuencia afirma que “no
somos nosotros los formado-
res de los precios, sino los
que realizan remarcaciones
aberrantes dentro de toda la
cadena tambera”.

A pesar de la crisis afir-

ma que tienen “una luz de
esperanza con el gobierno
provincial que tiene ganas de
cambiar la realidad, pero
mientras no haya reglas cla-
ras de juego es imposible”.

En este sentido hace una
diferenciación en las funcio-
nes del Estado. “La interven-
ción en el sector termina
siendo digitalizada por al-
guien, por esto tiene que ha-
ber regulación. Nosotros se-
guimos estancados y nues-
tros países vecinos producen
más litros de leche ahora”,
manifestó.

Para el productor lácteo
“el libre mercado está bien,
pero tiene que haber regula-
ciones” y advierte que si la
situación sigue como hasta
ahora en sesenta años  “Ar-
gentina se va a convertir en
un pobre país importador de
leche”.

Al mismo tiempo señala
que tanto “el consumidor y
como l productor son las dos
partes afectadas en este pro-
ceso que tiene un ciclo recu-
rrente de caída de la produc-
ción y no de ascenso”.

Finalmente dice que “al
productor se le paga $400 el
litro cuando en la góndola
está casi 4 veces más, cuan-
do históricamente este índi-
ce no superaba las 3 veces”.

más rentables, en donde me-
nos kilos de materia seca
transforman muchos más li-
tros de leche, son vacas hoy
con alta producción, longe-
vas, sana y con grandes fa-
cilidades de parto, las que
son puestas a la venta con el
martillo conducido por Os-
car Mercol» para concluir
agradeciendo la presencia de
los productores lecheros que
desde distintos lugares de
nuestro país llegaron a Mor-
teros para vender y comprar
Holando Argentino de jerar-
quía.

Precios
En una subasta movida

con gran interes obtuvieron
buenos valores donde las va-
cas de tambo en producción,
un lote propiedad de Estable-
cimiento San José, obtuvo un
precio record de $ 2.700.000

adquirida por establecimien-
to «Los Quebrachitos»,
mientras que el promedio fue
de $ 2.100.000.-

Las vaquillonas preña-
das, animales de estableci-
miento «Doña Marta» alcan-
zaron un record de $
2600.000 adquiridas por
Daniel Ager de Paraná, pro-
mediando $2.250.000.-

Las vaquillonas sin ser-
vicios para entorar propie-
dad de Cabaña Beatriz de
Cavallero y Barberis logra-
ron un record de $ 1.000.000
adquiridas por Garetto y Vig-
netta, con un promedio de $
680.000.-

Un toro propiedad de
Cabaña «La Lilia» de la fa-
milia Barberis fue compra-
do en $ 3.000.000 por Ga-
retto y Vignetta, mientras
que el promedio fue de $
2.300.000.-
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Remate especial Holando Argentino

Jerarquía genética con buenos precios
Roberto Perracino:

“La producción láctea en
Argentina está estancada
por falta de incentivos”

El libro Maunier… histo-
ria rica en realidades, Centro
Juvenil un ejemplo fue presen-
tado mediante un conversato-
rio en la Biblioteca Popular
«Cultura y Progreso» con la
participación de sus autores,
directivos del Centro Juvenil
y fundadores de la entidad.

Un recorrido por la vida de
la colonia, sus instituciones,
hechos y acontecimientos fue-
ron plasmados por los prota-
gonistas durante la presenta-
ción del libro que recopila la
historia social, económica,
educativa y deportiva de Co-
lonia Maunier, centrado en el
Centro Juvenil Agrario Coope-
rativista Maunier, fundado en
1958.

«Maunier querido» es el
tema musical, cuya letra per-
tenece a un hijo de ese territo-
rio Carlos Daniele y la música
a Alberto Mendoza e interpre-
tado por el conjunto «Los Tro-

peritos», el que fue comparti-
do como apertura del evento,
al ser la canción que identifi-
ca a la colonia.

Las conceptuosas notas de
saludos fue acompañada con
un mensaje desde México de
Fredy Altieri quien antes de
ingresar al profesionalismo
tuvo la conducción técnica del
equipo de fútbol que participa
del torneo de las colonias.

Hugo Rui fue el encarga-
do de reseñar cómo surgió la
idea de editar un libro que al-
macena datos históricos como
homenaje a los hombres y
mujeres que fueron constitu-
yendo la vida institucional,
manifestando que era un an-
helo este libro para que las fu-
turas generaciones conozcan lo
que hombres y mujeres forja-
ron en Maunier.

Por su parte Santiago
«Yaco» Barra quien junto a
Mary Pieroni investigaron, re-

copilaron fotos y redactaron el
texto del libro, señaló que si
bien el mismo cuenta con in-
formación de la fundación de
la colonia, como así también
de las instituciones, sus esta-
blecimientos educacionales, el
trabajo se centró en la historia
del Centro Juvenil Agrario

Cooperativista donde se desa-
rrolla su constitución, la acti-
vidad futbolística, bochófila, la
construcción del salón, las
canchas para la práctica de las
disciplinas deportivas, los tor-
neos logrados entre otras ac-
ciones.

Italo Camusso, Pedro Vig-

na y Alcides Biondi son fun-
dadores del Centro Juvenil
quienes participaron del con-
versatorio recordando distintos
aspectos de los inicios, los bai-
les en carpas, denominadas
pabellones, donde las mujeres
se sentaban en el contorno del
mismo y los hombres se ubi-
caban en el centro para invi-
tarlas a bailar con un movi-
miento de cabeza.

La construcción de la can-
cha de bochas, de fútbol, la
preparación del karting para
participar de competencias en
la provincia, las disputas fut-
bolísticas entre colonias fueron
parte de los recuerdos plasma-
dos por quienes fueron prota-
gonistas y aún lo siguen sien-
do.

El curso de corte y confec-
ción dictado por una profeso-
ra que enviaba la Federación
de Centros Juveniles, las char-
las, cursos que se llevaban a

cabo en el Centro Juvenil, el
financiamiento por parte de la
Cooperativa Tambera Maunier
con el fondo de educación coo-
perativa a las actividades ins-
titucionales del Centro entre
otros recuerdos

Anécdotas, historia, re-
cuerdos, emociones fueron
parte del momento vivido por
los alrededor de 80 personas
que participaron de la presen-
tación del libro Maunier…
historia rica en realidades,
Centro Juvenil un ejemplo, de
Mary Pieroni y Santiago Ba-
rra, Ediciones Miguel Peiret-
ti, 95 páginas.

El obsequipo de libros  a
las escuelas Leandro N Alem,
José de San Martin e Ipem 286
Anexo y Jorge Washinton y a
la biblioteca Popular "Cultura
y Progreso", junto a la actua-
ción del taller de tango del
Centro Cultural Municipal
dieron el marco necesario
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Con un conversatorio presentaron Maunier… historia rica en realidades, Centro Juvenil un ejemplo

Los protagonistas en el conservatorio

Foto Fernado Ercole
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Desmantelaron una peli-
grosa banda dedicada a ro-
bos en campos en el depar-
tamento San Justo y Caste-
llanos. Realizaron múltiples
allanamientos en Porteña,
Frontera, Barrio Acapulco de
Josefina y San Cayetano de
San Francisco.

Como resultado de una
investigación que vienen de-
sarrollando desde hace va-
rios meses Personal de la Sub
Comisaría Freyre junto a la
División Investigaciones de
la Dirección General de Pa-
trulla Rural San Francisco,
la Unidad Regional V de
Rafaela, Policía de Investi-
gaciones (PDI) de Rafaela y
Esperanza y el Grupo de
Operaciones Tácticas (GOT)
de Rafaela realizaron de
manera simultánea con la
participación de 40 efectivos,
cinco allanamientos en

Detuvieron 3 hombres y
una mujer narco en seis alla-
namientos realizados en la
ciudad de Ceres donde se-
cuestraron más de medio
kilo de cocaína, armas,

En un operativo llevado
adelante por distintas fuer-
zas de Ceres, San Cristóbal,
Rafaela, Tostado y Suncha-
les realizaron 6 allanamien-
tos en el marco de una in-
vestigación que venían rea-
lizando que permitió desba-
ratar al clan de vendedores

En los allanamientos lo-

Dos hermanas y un joven
fueron detenidos por vender
cocaína y marihuana en
Morteros. Secuestraron 105
dosis de cocaína y 32 de
marihuana en tres allana-
mientos realizados en barrios
Sucre y Arsenal

Como corolario de una
investigación que fue desa-
rrollada durante seis meses
con directrices de la Fiscalía
de Lucha contra el Narcotrá-
fico de San Francisco, efec-
tivos de la Fuerza Policial
Antinarcotráfico lograron el
secuestró de drogas ilícitas y
la aprehensión de tres per-
sonas.

Los allanamientos fue-
ron realizados en barrio Ar-
senal en Pasaje Cuba a/n° y
al 500 donde almacenaban
la droga y otro en Sucre al
800 del barrio del mismo
nombre, donde fueron dete-
nidas dos mujeres hermanas

de 24 y 29 años y el hijastro
de una de una de ellas de 21
años

Además con la participa-
ción de perros detectores de
narcóticos de la División K9,
incautaron 105 dosis de co-
caína y 32 de marihuana,
dinero y elementos relacio-
nados con el fraccionamien-
to y la comercialización de
sustancias ilícitas.

La totalidad del operati-
vo estuvo bajo la supervisión

de la Fiscalía de dicha cir-
cunscripción, la cual ordenó
el traslado de los detenidos
a la sede judicial por presun-
ta infracción a la Ley Nacio-
nal de Estupefacientes.

En uno de los lugares en
el 2021 fueron detenidos el
padre del joven de 21 años y
la pareja de la mujer de 29
años, continuando con la
venta los familiares que que-
daron detenidos en estos tres
allanamientos

Morteros
Detuvieron a integrantes de una familia narco

Detuvieron a bandas que robaba en los campos

Frontera, Josefina, San Fran-
cisco y Porteña.

Como resultado de la in-
vestigación comandada por
la Fiscalía de San Francisco
secuestraron armas de fuego
de distinto calibre, 12 telé-
fonos celulares, notebooks,
una motocicleta con pedido
de secuestro, vestimenta y
estupefacientes, quedando

detenidos cuatro delincuen-
tes

Los detenidos conforma-
ban una banda que son in-
vestigados por robos califi-
cados cometidos en campos
de San Francisco, Freyre,
Colonia Prosperidad, Que-
bracho Herrado y Monte
Redondo, en la provincia de
Córdoba, como así también
en el departamento Castella-
nos provincia de Santa Fe

graron secuestrar 531,80 grs
de cocaína; 144 grs de mari-
huana, 11 plantines de ma-
rihuana,  la suma de $
1.793.620 en efectivo, 9 ar-
mas de fuego, medio cente-
nar de balas y cartuchos, 4
balanzas, 18 teléfonos celu-
lares, alhajas, varios recor-
tes y anotaciones

Además detuvieron a un
hombre de 47 años, una
mujer de 24 años y dos jove-
nes de 25 y 19 años respecti-
vamente, quienes quedaron
a disposición de la justicia.

Ceres
Desbaratan banda con
más de medio kilo de cocaína

Ingresaron por los techos
a un local comercial para
abrir la caja fuerte, después
de desactivar el sistema de
alarmas. Se habrían llevado
algo de dinero en un monto
que no fue especificado

Denunciaron que en un
local comercial ubicado so-
bre ruta provincial 1 en el
sector de circunvalación a
Morteros delincuentes utili-
zando amoladoras para ha-
cer un boquete en el techo de
chapa para ingresar al mis-
mo deshabilitando el sistema

de alarmas en el sector de la
central de seguridad.

Una vez en el interior
violentaron la caja fuerte que
se encontraba en el área co-
mercial, pero no habría en el
lugar cosas de valor, lleván-
dose algo de dinero manifes-
taron desde la empresa, quie-
nes además señalaron que ya
habían tenido intentos de
robos, pero nunca habían
sufrido un hecho profesional
como en esta oportunidad.

Los delincuentes se lle-
varon archivos de imagenes

Cortaron el techo, desactivaron
alarmas y abrieron la caja fuerteUn joven de 24 se en-

cuentra grave al caer de la
moto que conducía en la
zona de la costanera de Mi-
ramar

Efectivos que se encon-
traban realizando patrullaje
preventivo en la rotonda de
la intersección de Avda Cos-
tanera y Rivadavia observan
una moto tirada en el piso y
su conductor un joven de 24
años inconsciente con graves
lesiones.

Fueron convocados inte-
grantes del Duar quienes
brindaron los primeros auxi-
lios para luego ser traslada-

do al hospital «San José» de
Balnearia, para luego ser
derivado a una clínica de
Arroyito y desde ahí al Hos-
pital Italiano de Córdoba,
donde se encuentra en esta-
do reservado

En el marco de las prue-
bas que vienen recabando a
los fines de determinar las
causas que provocaron la
caída del joven motociclista,
pudieron observar en los re-
gistros fílmicos que circula-
ba solo, por lo que hasta el
momento no constataron que
existiera la intervención de
otro vehículo.

Miramar
Motociclista grave al caer en la costanera
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